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PRESENCE 
PROTESTANTE EN CORSE 

Eglise protestante unie de Corse 

Avril 2020 

 

 

BASTIA  
Temple / 16 route du Cap - 20200 
Pietranera  
Culte / Tous les dimanches à 10h30  
 

AJACCIO 
Lieu de culte / Chapelle Sainte-Lucie 
79 Cours Napoléon. 
Culte / Tous les dimanches à 10h30. 

 
 

PASTEUR / Marie-Odile Wilson 
16 route du Cap – 20200 Pietranera  
04 95 31 14 75 / 06 72 43 65 12 
eglise-reformee-de-corse@orange.fr   
marie.odile.wilson@gmail.com    
 
CONSEIL  PRESBYTERAL 
Présidente : 
Sigrid Hansen Catania 06 14 90 47 22 
Vice-présidents : 
Mireille Matteacciolli (2A) 06 03 61 87 17 
Jean-Pierre Orecchioni (2B) 06 15 98 24 98 
Trésorier :  
Jean-Claude Alègre 04 95 21 11 07 
Secrétaires : 
Christiane Gio (2A) 06 27 95 37 31  
Corinne Giuliani (2B) 06 82 46 66 18 
www.eglise-protestante-unie.fr/corse-p60553  
www.facebook.com/epucorse 

 DANS CE MOIS 
 

Semaine Sainte sur internet 
 

Voir infos dans le bulletin : 
pages 6 et 7 

  
 

 

RCF CORSICA 
 

1ère diffusion Parole Protestante : 
dimanche matin  9 h  

Rediffusion : jeudi à 19 h 30 
Ajaccio : 97.6  Bonifacio : 89.2  

Porto Vecchio : 97.8  
En direct sur le site de RCF : 

www.rcf.fr/radio/RCF20 
pages facebook et tweeter 

 

SALVE REGINA 
 

Vendredi 11 heures et rediffusion 
vendredi à 23 heures et samedi à 

3 heures du matin 
Bastia : 97.9  – Calvi : 93.6  

Corte : 100.4  Ghisonaccia : 101.1  
La Porta : 94.6  

 
 

mailto:eglise-reformee-de-corse@orange.fr
mailto:marie.odile.wilson@gmail.com
http://www.rcf.fr/radio/RCF20
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EDITO 

 
Pâques au salon 

Il nous faut bien nous en convaincre, cette année, Pâques ne sera ni au 

balcon, ni aux tisons, mais bel et bien au salon. Pas de belle célébration 

commune, animée par la chorale Corsica gospel en présence de Fred, 

nous fêterons une Pâques plus intériorisée, mais cela ne devra pas 

empêcher la communion, et même une communion élargie à tout notre 

consistoire et ce pour toutes les célébrations de la semaine sainte.  

Mais ne serons-nous pas plus proches ainsi de ce qu’ont vécu le Christ et 

ses disciples cette semaine-là ? … en butte eux aussi à un péril mortel. Et 

même la Résurrection n’a pas été vécue immédiatement par eux comme 

une joie éclatante !! Relisez donc la finale courte de l’évangile de Marc : il 

s’arrêtait sur la crainte des femmes au tombeau, et leur fuite en Mc 16 : 8.  

Avec un peu de chances nous commencerons un tout petit peu à voir, au 

moment de Pâques, les effets positifs d’un confinement bien respecté, 

peut-être auront-ils un petit goût de résurrection. Mais comme les 

femmes ce matin-là, malgré la parole de l’ange qui les invitait à ne pas 

avoir peur, que Christ était ressuscité, peut-être n’aurons-nous qu’une 

envie : aller nous remettre à l’abri ! 

Frères et sœurs, chers amis, la joie de Pâques n’est pas immédiate, pas 

éclatante dans l’instant de la rencontre, mais elle est là, elle est en germe, 

laissons-la prendre racines en nous jusqu’à pouvoir nous dire, chacun, 

chacune, en notre for intérieur : Christ est ressuscité, il est, vraiment, 

ressuscité ! 
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Que la joie de Pâques vous enveloppe de sa douce lumière de petit matin 

jusqu’à devenir bientôt grand soleil de midi ! Un jour, pas si lointain, 

espérons-le, nous pourrons célébrer, tous ensemble, la vie ! 
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Mot de la Présidente 
 
Chers vous toutes et tous, 
 
En ce mois d’avril « inédit » vous allez recevoir notre bulletin, le lien écrit 
de notre Eglise locale, uniquement par internet. 
Certains ont peut-être une piste pour le faire parvenir aux personnes ne 
disposant pas d’internet : le faire imprimer par un voisin et le glisser sous 
la porte par exemple, le transmettre en photo par sms ou WhatsApp». 
 
Nous sommes en marche vers Pâque – Passage ! Cette signification 
prendra toute son authenticité et en même temps sa pesanteur comme 
sa grandeur spécialement en ces moments que nous vivons. 
Mon souhait le plus fort et qui anime mon espérance, est qu’il puisse être 
un passage vers un monde meilleur, un monde de solidarité, d’Amour et 
de respect. Se retournant vers une économie sociale et le plus souvent 
locale au sein dans grand ensemble mondial, qui place l’humain au centre 
de tous ces intérêts. Cette grande « instance », qui n’est pas encore née 
et dont on ne sait pas comment elle s’appellera, devrait être une 
structure de gouvernance internationale garantissant le bien-être de 
tous : santé, travail, répartitions des richesses.  
 
Une amie écologiste convaincue, me fait remarquer, que juste avant la 
pandémie du Covid-19 nous étions sur le pas de passer à un niveau 
d’accélération encore supérieur avec la mise en place de la 5G. Dans la 
course quotidienne, certains, dont moi la première, n’ont peut-être même 
pas pris conscience de l’ampleur et de son impact sur notre société et  
notre santé : le monde des opérateurs de communication se battent pour 
la mise en place de la 5G ! Cette fréquence hautement rapide (10 fois plus 
rapide que l’actuelle 4G de nos portables) permettant de transmettre 
d’énormes quantités d’information en une milliseconde ! Ainsi il permet 
de mettre au service de « notre société » les outils pourvus d’intelligence 
artificielle : des voitures sans conducteurs, des maisons hyper connectées 
nous « évitant » de réfléchir sur la liste de nos courses ainsi que (le sens 
de) notre vie ! Des études sur l’impact de la santé n’ont pas été menées 
en profondeur, or certains scientifiques et savants, ainsi que des militaires 
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mettent en garde sur l’impact de ces fréquences électromagnétiques sur 
la vie. A chacun de se faire une opinion… 
 
Donc la période de Covid-19 à elle seule est seulement un aspect d’une 
guerre en dessous des apparences. Ainsi Pierre de Villers1 écrit en citant 
Marc Bloch en 1940 : « il faut toujours avoir une paix d’avance - or les 
hommes réagissent toujours avec une guerre de retard ». Une paix 
assortie d’une vigilance redoublée vis-à-vis de tout ce qui mine, petit à 
petit les équilibres chèrement acquis. Notre histoire est à prendre en 
considération pour grandir et agir en sortant des paradigmes connus et 
non pas pour reprendre les mêmes reflexes ! Notre foi nous aide à trouver 
la force pour avancer en ce sens. 
 
Tout cela pour dire, que ce temps actuel est paradoxalement précieux et 
ceci à double titre : 
Précieux pour nous relier aux êtres chers et lointains dans la souffrance et 
dans l’effort d’être au service du prochain, 
Nous rappeler comme me disait une amie au sein de notre Eglise, qu’on 
ne dit jamais assez : je t’aime ! 
A l’être aimé comme à Jesus Christus lui-même présent dans le for 
intérieur de chaque être vivant ! 
Précieux pour méditer sur notre relation à la Création, le sens de notre 
vie. Pour rebondir en véritables chrétiens reliés à Sa Création et témoins 
de l’enseignement du Christ plus que jamais valable tout en s’adaptant à 
la nouvelle situation. 
C’est donc dans une grande Joie, que je vous propose de nous 
« retrouver » pour cette Pâque pas comme les autres et chaleureusement 
préparée par nos pasteurs au niveau régional. 
 
Rdv aux veillées Jeudi et Vendredi Saint et au culte dimanche matin de 
Pâque à 10h30 via le site EPU de Corse ou par lecture du texte transmis 
par émail, tous ensemble en communion ! 

 

1 Général Pierre de Villiers « Qu’est -ce qu’un chef ? » Fayard 2018 
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Je me rappelle d’une belle Pâque à Pietranera où au petit matin nous 
nous sommes rendus sur la plage pour guetter la lumière en écoutant un 
magnifique conte biblique interprété par Dominique Calvot. 
Alors guettons en plein conscience la Lumière de cette Pâque 2020 et 
pourquoi pas au bord de nos fenêtres à l’aube le dimanche matin. 
De tout cœur je vous dis : « Joyeuse Pâque ! » Prenez soins de vous et de 
vos proches ! 
 
Sigrid HANSEN-CATANIA 
Présidente du conseil presbytéral 

 
Célébration et cultes à la maison et Semaine Sainte 
 
Ce qui se fait grâce à internet. 
 
Tous les matins, sur notre site Eglise Protestante Unie de Corse, dans le 
carrousel qui défile en haut vous avez une image « méditation du jour » : 
c’est la méditation quotidienne des psaumes du jour que je vous 
propose. 
Vous trouvez aussi une image concernant le culte : depuis le 15 mars, 
nous postons quelque chose pour vous accompagner le dimanche : 
prédication le 15, et depuis le 22 un petit culte, vous les avez aussi en 
version documents pour les imprimer, et les lire. 

 
Merci à ISABELLE sans qui rien de tout cela ne serait mis en 
ligne ! 

 
Pour rappel : sur France culture vous avez le culte à 8 h 30, le dimanche 
matin et pendant la période de carême, les méditations de carême tous 
les dimanches jusqu’au 15 avril de 16h à 16h30. 
 
Nous passons aussi régulièrement des messages par courriel, entre autre 
pour donner le texte d’une prière qui est le support d’un temps de prière 
commune tous les soirs à 18 h, c’est le texte que vous recevez 
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quotidiennement par mail (il y a là un groupe FaceBook intitulé 
#linstantcommunion, qui sert de support à cette prière et auquel sont 
déjà affiliées plus de deux milliers de personnes, sans compter celles et 
ceux qui suivent avec le texte seulement que les pasteurs leur envoient, et 
ce dans toute la France, voire au-delà … on se sent moins seul ! Si vous 
avez FB vous pouvez aussi vous y inscrire). 
 
Pour la semaine sainte, les pasteurs du Consistoire, réunis par la magie de 
la technique, proposeront des célébrations à quatre voix qui seront 
disponibles sur YouTube (nous vous ferons passer le lien pour vous y 
connecter), jeudi et vendredi à partir de 18 h 
 
Jeudi saint célébration avec Sainte Cène « à la maison », avec Paolo 
Morlacchetti, Giovanni Musi, Thibaut Delaruelle et Marie-Odile Wilson-
Sorba 
 
Vendredi saint célébration avec Richard Cadoux, Christian Barbéry, 
Philippe Fromont, Stefano Mercurio. 
 

Pour Pâques, ce sera un culte local, fait maison, avec Sainte Cène « à la 
maison ». Ce culte sera disponible sur notre site le dimanche matin, avec 
un lien par notre page FaceBook. 
 

Le mot des Trésoriers 
 
Dans cette période particulière que nous traversons rappelons-nous que 
l’Église vit exclusivement des dons.  
 
Elle ne reçoit aucune subvention pour son fonctionnement (entretien des 
locaux) ou pour la rémunération des pasteurs. 
 
Votre don permet à l’Eglise de vivre sa mission d’annonce de l’Evangile, 
d’accompagnement de ceux qui le souhaitent sur le chemin de la foi 
(accueil, baptême, bénédiction de mariage, inhumation…) et dans leur vie 
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spirituelle. 
L'Église est disponible auprès de chacun, sans distinction, à toutes les 
étapes de la vie. 
 
Si vous souhaitez nous aider financièrement vous pouvez : 
 

- Vous rendre sur le site de l’église protestante unie de corse 
https://www.eglise-protestante-unie.fr/corse-p60553  
puis choisir la rubrique : FAIRE UN DON et suivre les instructions.  
 

- Ou bien aller directement sur :  
https://www.eglise-protestante-unie.fr/corse-p60553/don  
et suivre les instructions. 

 
- Pour ceux qui ont accès en ligne à leur compte et souhaitent faire 

un don à l'Eglise, je vous prie de trouver ci-joint le RIB afin d'aider 
l'Eglise : RIB : Banque Postale 20041 01000 compte n° 0043017V021 13 
IBAN :  FR15 2004 1010 0000 4301 .7V02 113 

 

- Enfin, comme Marie-Odile l’a suggéré dans le culte de dimanche 
dernier, chacun peut mettre, chaque dimanche, son offrande dans 
une enveloppe qu’il remettra aux trésoriers une fois le 
confinement terminé.  

 
Que chacun puisse vivre cette période dans la confiance. 
 
Fraternellement 
Les Trésoriers VO Abbatucci et JC Alègre 
 
 
L'Abbé ROSSET 
 

Ajaccio le 26 mars 2020 
 

En lisant le journal j'ai appris le décès de l'Abbé Rosset. Un personnage 
que j'ai eu la chance de connaître et de côtoyer. 
 

Nous nous sommes rencontrés dans les années 1985 à Ajaccio, l'abbé 

https://www.eglise-protestante-unie.fr/corse-p60553
https://www.eglise-protestante-unie.fr/corse-p60553/don
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Rosset était vicaire de l'église St Roch à Ajaccio et âgé de 55 ans et moi 
membre engagé de l'Eglise Réformée à Ajaccio et âgé de 24 ans. Depuis 
les années 1980 l'Eglise Catholique mettait à la disposition de la 
communauté Réformée d'Ajaccio la Chapelle Ste Lucie pour y célébrer ses 
cultes tout au long de l'année, cette chapelle dépendant de l'église St 
Roch, nous nous voyions assez régulièrement avec l'abbé. 
 

Il faut que je précise que moi, jeune, protestant et venant d'une région à 
forte population protestante (les Cévennes), je ne connaissais pas grand-
chose au catholicisme, j'en avais même, il faut l'avouer, une certaine 
méfiance. 
 

Je n'ai pas de souvenir précis de notre première rencontre, mais je pense 
que « le courant est passé ». Nous nous retrouvions assez régulièrement 
le samedi matin dans son bureau de St Roch. Le samedi matin car cela 
nous permettait de mettre la dernière main à notre prédication et nous 
partagions sur la façon dont nous voulions aborder le texte du dimanche. 
 

L'abbé Rosset était pour moi un humaniste et je me régalai de l'écouter 
me dire sa vision de la vie, non pas au travers de grands discours 
théologiques mais au travers d'expériences vécues. 
 

Les gens qui me connaissent ont entendu ces anecdotes vécues avec 
l'abbé. 
Je voudrais en retenir quelques-unes et les partager avec vous. 
 

Concernant la fête de Ste Lucie (c'est à dire le 13 décembre) jour où la 
chapelle redevient catholique et qui dans les années 1990 réunissait 
beaucoup plus de monde qu'aujourd'hui, je lui posais la question de savoir 
ce qu'il pouvait dire sur cette « Sainte Lucie » à ses ouailles et lui de 
répondre : « L'Eglise dit que c'était une Sainte et moi en cette période de 
préparation de Noël, je rappelle à tous les fidèles que nous devons être à 
notre tour des gens qui veulent faire acte de sainteté et de bonté. » 
Une autre année je me suis rendu compte que dans le cadre d'une 
campagne pour inciter à la lecture de la Bible notre Eglise avait éditée une 
affiche avec ce texte : « La Bible une lumière dans votre vie ». Sachant que 
la fête de Ste Lucie est la fête de la lumière et que j'avais oublié d'enlever 
cette affiche pour le 13 décembre, je m'excusais auprès de lui. Et sa 
réponse : « C'est bien ce que dit cette affiche, on peut la laisser ! » 
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L'abbé Rosset avait 15 ans à la fin de la deuxième guerre mondiale et il 
vivait en Savoie. L'expérience qu'il avait vécue et qu'il racontait l'avait 
marqué et m'a marqué à mon tour. 
 

« La guerre vient de finir, la famille est à table et le frère aîné n'est pas 
encore rentré. Le souper commence, et au milieu du repas le frère arrive 
et va pour s'asseoir. Le père demande : d'où tu viens ? De la montagne, il y 
avait un Allemand qui essayait de s'enfuir vers la Suisse et j'ai tiré mais je 
l'ai raté. Et le père de reprendre : « Ne t'asseois pas et va te coucher sans 
manger et dis-toi bien que si tu ne l'avais pas raté je t'aurais interdit 
l'accès de la maison pour toujours. Pendant la guerre, je n'ai jamais aidé 
une personne à passer la frontière parce qu’elle était juive, mais parce que 
c'était un être humain. Alors si tu avais tué cet allemand tu n'aurais plus 
été mon fils » Pour moi enfant de quinze ans ça m'a marqué. » 
 

L'Abbé Rosset avait aussi une soif de comprendre les autres et il 
s'intéressait particulièrement à la religion musulmane. Il m'en avait parlé 
et donc en accord avec les autres membres de l'Eglise protestante, a 
l'occasion d'un nouvel an l'Eglise protestante a offert à un prêtre 
catholique : un Coran. 
 

Merci l'Abbé 
 

Jean Claude 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’Eglise Protestante Unie de Corse ne peut vivre sans vos dons. Ne l’oubliez pas 
! Chèques à adresser au trésorier J-C Alègre 43 rue Fesch 20000 Ajaccio. 
RIB : Banque Postale 20041 01000 compte n° 0043017V021 13 
IBAN :  FR15 2004 1010 0000 4301 .7V02 113 


